

# LA DEFENSA

Semanario Católico Regionalista del Ampurdan

Núm. suelto 5 céntimos

Núm. atrasado 10 céntimos

AÑO I.

Precios de suscripción.	
Figuera, trimestre	1 ps.
Fuera de Figueras.	1'50
Extranjero	2 id.

Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

FIGUERAS 1 DE FEBRERO de 1907

Redacción y Administración: Pep, 5, antes Aviñonet

Puntos de suscripción.

En la imprenta, Redacción y Administración de este periódico, calle de Pep, 5, (antes Aviñonet). Figueras.  
En Gerona, Librería de J. Franquet y Serra, Plateria.  
No se devuelven los originales.

Nº 6.

A. Bosch Ucelay

Doctor en Medicina y Cirugía.

Especialista

en las enfermedades de la Garganta, Nariz y Oido.

Ex-alumno

de la Facultad de Medicina de París, y de las Clínicas de especialización de los Doctores Lermayer, Lue, y Castex; ex-ayudante de la del Dr. Botey.

Miembro Corresponsal

de la «Société Française D'otologie de Laryngologie et de Rhinologie.»

Visitará en su gabinete de esta Ciudad, (Calle de Llers, 20). Los jueves segundo y último de cada mes, de 9 a 12 y de 1 a 3.

En Barcelona, (Calle Claris, 35, 1º, de 9 a 12 y de 1 a 5.

## CAMBIO DE MINISTERIO

El Gobierno liberal de España ha cambiado en su enfermedad de postura. De inclinado que estaba del lado del partido liberal, se ha incorporado del lado del conservador. Continúa por lo tanto en el mismo lecho de muerte de el liberalismo.

Qué significación pueda tener ese cambio de postura, es cosa que las circunstancias y los hechos que en ellas se desarrolle deberán decirlo.

Los desaciertos del partido liberal, sus arrogancias irreligiosas han tenido el raro privilegio de auñar esfuerzos y vencer obstáculos para la inteligencia y unión de las fuerzas católicas, que tal empuje tomaron, y en tal avalancha se presentaron, que el Rey liberal y su mismo Gobierno, no los pudieron resistir tumbándose del lado opuesto, quien sabe si para deslumbrarnos con el espejismo insano del mal menor. Porque ¿quién es capaz de medir toda la profunda maldad del maquiavelismo masónico, capaz hasta de hacerse el piadoso, y si se

## LA Pagesia Cristiana

### Preus de suscripció per paquets

100 exemplars d'un mateix n.º	3'50 ps.
50	2'00
25	1'12
12	0'55
6	0'30
3	0'15

Se suscriu en la Administració de LA DEFENSA, y en la llibreria de Llorens Miegeville, Palau, 39.

Quiere el mogigato, con tal de no soltar las riendas del poder que en mal hora cayeran en sus despóticas manos?

No nos durmamos sobre los laureles conquistados, ni nos alague ese cambio de postura, que aun que risueño en la apariencia, puede entrañar un fondo de malicia superior en funestos resultados al del radicalismo del caído gabinete.

Sufrirá un desencanto lastimoso el católico que crea que con el partido conservador ha triunfado el catolicismo. Todo lo contrario de eso. Ahora es cuando hay que estar más alerta, porque no puede caber á nadie la menor duda que se ha pasado por aquí, porque entre todos se ha logrado que no pudiera pasarse por otra parte. La masonería gobernante, el liberalismo en el poder, no han hecho más que adelgazarse en esta ocasión, como en otras muchas de su historia, porque le hemos estrechado el cajón único de su salida.

Entiendan los católicos todos, que los gobiernos son para el pueblo, y no el pueblo para los gobiernos, y como esto probado hasta la saciedad que en España el pueblo es católico, no caigamos en la trampa de entregarnos á la conservaduría liberal, y sí, exigamos de ella como podemos y debemos, que, se entregue al catolicismo, abjurando por completo los nefastos errores de su herética filiación.

Esa debe ser la labor constante de las entidades católicas, prosiguiendo en la

situación actual, el hermoso despertar que en la anterior las ha puesto en el lugar que debieran haber ocupado siempre: en el de las únicas fuerzas vivas del país.

De dejarse arrebatar esa aureola, el Jano de la impiedad podría jactarse de haber logrado con su cara conservadora lo que con la cara liberal no le fué posible alcanzar.

R.

### Esperit modern

La última calamidad que l'esperit de las tinieblas ha llenat sobre la societat, que en tantas miserias se trova envallada desde principis d'el penúltim sige, es la moderna civilizació.

Arreu domina avuy dia la tendencia de donar un nou ser á la societat; quin siga aquest, ems ho diuen las nacions que passan per civilizadas, y entre elles la mateixa Espanya, puig que començen ja á experimentar fatals consecuencias.

Las tendencias totas del anomenat esperit modern, consisteixen en declarar-se d'una manera oberta contra Deu, en conjurarse per dirigir los seus trets contra lo mes sant y sagrat, contra lo que constituyeix l'anhel d'el cor humà; servintse per aquest fi de la máscara de noms mes ó menos simpàtichs, qu'han vingut constituint en lo transcurso de tots los sigles, l'atractiu d'els pobles, ab les cuales se proposen embauçar al ignorant y apartat d'ell tota idea de religió, fent que, ja desde la seva ignorancia, comenci á viurer com animal desbocat, sens fré de cap classe, ab los sols principis d'una honradez natural, qu'ha de fer d'ells en lo porvenir, homes seus lley y seus fe, sens sapiguer veurer qu'el terme d'aquest camí es la destrucció de la societat encarnada en la anarquia, ja que borrant del enteniment tota idea de Deu, perden lo seu sér las nociions, de dret, propietat, justicia, lley, arrivant la mateixa rahó y la naufragar en aquesta universal desfeta, quedan solament aquest monstre que va acabán ab los pobles y nacions, d'ahont es desterrat nostre Deu y nostre fe.

¿Qué hi fa que despareixi tota idea de deber, ja que sens la idea de Deu

aquest s'en vá per terra, y que quedin los sols instins y desitjos que lluitan sens fré qu'els detingui? ¿Qué hi fa que quedi la tiranía d'els forts contra'l débil, qu'aumenti la criminalitat y que quedin per consecuencia socavats los fonaments d'el gran edifici social? «El progrés!, la llibertat y drets individuals! fora lleys qu'esclavisin!» Aquesta es la tendencia moderna. «S'oposa la lley de Deu á las pasions y repren lo llibertinatje? Donchs, fora aquesta; y s'aixecan en rebelió per trencar las cadenes de la esclavitud, y al crit de llibertad! s'escusa tot moviment contrari á la Ilesia y á la civilisació criada per la mateixa; y al crit de progrés! tot se vá materialisant, d'el cor de la societat se vá borrant per complet lo sentimen de lo sobrenatural, concretant tota aspiració en la vida present, anhelant tant sols gosar en ella, costi lo que costi, crims, baixesas..., olvidant la seva dignitat, fentse esclau de la materia, y perdent fins el sentiment de tota dignitat. Aquests son los moderns ideals, la moderna ciutadania.

Com que l'home suspira tant solsament per la felicitat, dirigeix tots sos pasos, á las regions ahont lo portan aquests sos desitjos, y valentse de aquesta ocasió, vé l'esperit modern, enemic de la Ilesia, y per consequent d'el ordre social y polítich, y adultera tot lo mes afalagador per conseguir los sens propòsits; predica'l progrés y proclama la llibertat, servintse d'aquest llenguatge qu'ha vingut siguent fins avuy, invocat en totas las anti-catòlicas manifestacions, com de consigna per alcançar los seus fins, prenguentlos en el sentit que mes convé á n'els seus propositos. resultant una confusió de la que s'aprofitan per treurer las sevas ganancies, com los pescadors en las perturbacions de las aygas; d'aquestas, s'en pren l'home el dret d'obrar com li plau, declarant autònomas la rahó y la voluntat, dirijintse ab pasos agegantats, al anarquisme, en política, al absurd en la ciencia, y al ateisme en religió.

Ja veuen ells que's va sacrificant á la societat y qu'ab ella's destrueixen á si mateixos, pero ¿qué'ls importa? el seu intent es acabar ab lo qu'ells ne difuient despotisme religiós, el seu intent es acabar en lo frenesi de las sevas pasions, ab l'Ilesia y ¿cómo no adoptar aquests medis si aquests son los únichs que's hi quedan? ¡cómo no acudir á la destrucció de la societat, si aquest es lo medi infalli-